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日時：２０１８年 10 月３日(水) 9：30～ 

場所：ミーティングルーム 

                         

   

１．会長あいさつ                                 

皆さん、おはようございます。 

 二学期がはじまり、はや一ヶ月がたちました。そして、「酷暑」と「災害」という２つの言葉で言い

表せられるような厳しい夏がすぎ、ようやく落ち着きのある秋を迎えられるかな、どうかな、というと

ころです。また、先日の台風２４号が通過した折には、急な対応ではありましたが、学区内での危険箇

所を各委員会に募らせていただいたところ、様子を教えてくださいました。学校でも迂回路が必要であ

った地区班の児童を集団下校で帰宅させてくださいました。申し訳ないのですが、私は仕事中でメール

での対応しかできなかったのですが、危険箇所の存在を気づかせてくださったのも、教えてくださった

のも、役員をはじめとする委員の皆様でした。このように何かのときにすぐに動いてくださる方が少し

でもいる、子どもたちのためを考えて動いてくださる、こうしたことが本質的な意味で PTA 活動の冥

利なのではないかな、と気づかさせられました。この場をかりて、深くお礼を申し上げます。また、不

要不急な連絡は今後も控え、皆様には本来の活動、年間で決められた活動内容に専念していただきたい

と思いますが、何かありましたらお助けいただきたいと思います。 

 本日、審議事項が２つ、そして共に考えていただきたい事項が１つあります。委員会に一度それぞれ

の事項を持ち帰っていただき、委員の皆さん全員の意見を聞き出し、集約し、次回の運営委員会にて伝

えていただけたらと思います。そのときに審議事項については決議をします。PTA は、成果主義です

とか営利目的での活動ではなく、出来る限り皆さんの意見を大切にしていただく、そういう点が一般企

業の活動とは違います。どうぞ、出来る限り、色々な人たちの意見を聞いて、活動に反映していただけ

ましたらと思います。 

 気候が不安定であったせいか、他の自治体では早くもインフルエンザによる学級閉鎖が出ていると聞

いています。これから学校では、遠足や社会科見学など楽しく学べる行事が目白押しです。学校から発

行されます「保健だより」などを参考に、お子さんの体調管理に務めていただけたらと思います。以上

です。 
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２．校長先生あいさつ                                

おはようございます。 

はや半年が経ち、１０月となりましたが、子どもたちは、夏休み中の大きな事故や事件やケガがなく

元気に登校してきてくれることがとても嬉しく思っております。また、プールでも大きなケガもなく無

事に終えることができ良かったです。暑くてプールが中止になるというのは前代未聞のことで、子ども

たちはストレスがたまっていたかもしれません。水泳記録会では「記録が伸ばせた！」と喜んでいる子

どもや、力及ばずで悔しがっている子どもなどおりましたが、子どもたちがそれぞれの泳力を伸ばそう

と頑張っている姿を見ることができました。 

 9 月 28 日にバンバリー市から 16 名のお子さんと 4 名の引率の先生がいらして交流会が開かれまし

た。２校時が集会でバンバリーの子どもたちに上北沢小学校の紹介をしました。校長通信でもお伝えし

たように、たくさんの子どもたちが活躍する場があり、中でも通訳ボランティアの子どもたちの語学力

の高さに驚きました。今までその語学力を活かせる場があまりなかったのですが、今回のような国際交

流の場で力を発揮することができて良かったと思いました。普段は日本語が苦手で、国語の時間などで

苦労している子どももいると思いますが、今回は、自分の力を発揮できる場になったのではないかと思

います。「みんなちがってみんないい」が実証できた良い機会となりました。 

３校時は５年生との太鼓の学習をしました。バンバリーの子どもたちも喜んで太鼓をたたいておりま

した。４校時にはサマースクールで茶道を体験した子どもたちが協力して、茶道体験を行いました。バ

ンバリーの子どもたちが、日本の伝統文化を知る一助を担ったのではないかと思います。給食は５年生

と食べました。子どもたちの一生懸命、交流しようとする姿が印象的でした。休み時間は６年生と大な

わを一緒に行い、その中でもお互いにコミュニケーションを取っているのが良かったと思います。帰り

は、特に行事として組んではなかったのですが、交流が深まり仲良くなったバンバリーの子どもたちを

お見送りするために、子ども達が校庭に集まりました。とても良い交流となりました。 

９月２９日に中町小学校の周年行事の式典と祝賀会に参加してまいりました。とても盛大で華やかな

行事でありました。その陰では PTA や地域の方々のご協力があったのだと感じました。本校は、来年

８０周年を迎えますので、あと一年後には式典ということになります。皆様にご協力をいただきながら

着々と進めていきたいと思います。 

先ほど会長からもお話がありましたように、台風２４号が非常に大きな勢力でした。近年、台風の勢

力が大きくなってきておりますので、それに対する日頃の備えが大切です。校区内でも２か所の倒木が

あり、急遽、教員を派遣し、通学路を変えて対応しました。今後ともいろいろな災害が発生した際に、

迅速に対応できるようにしていきたいと思います。 

 

 

３．各委員会・役員会 活動報告と今後の予定および連絡事項                        

【 学級代表委員会 】 

＜ 活動報告 ＞  

7 月１０日     第２回運営委員会 出席 

７月１４日     第３回定例会 開催 

７月１４日     単 P 研修会 打ち合わせ 

９月 ８日    「単 P 研修会のご案内」「ひととき保育申し込み案内」校内配布 
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９月１２日     ベルマーク収集（ベルマーク班） 

９月１９日     ベルマーク合同集計（ベルマーク班） 

１０月 ３日     第３回運営委員会 出席 

 

＜ 今後の予定 ＞ 

１０月１３日      第４回 定例会 開催 

１０月１２～１６日  リサイクル品回収 

１０月２４日     単位ＰＴＡ研修会 開催 

  １１月 ７日      第４回運営委員会 出席予定 

 

＜ 報告事項 ＞ 

（学級代表委員長より） 

ベルマークで一輪車の購入をいたしまして本日６台 PTA 室に届きました。頃合いをみて、順次新 

しいものを出していきたいと思います。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（学級代表委員長より） 

１０月２４日（水）に単位 PTA 研修会を開催いたします。今回は、校長先生をはじめ、諸先生方に 

いろいろなお話を聞かせていただき、皆さんで語り合う場にしていきたいと思っております。 

事前申し込みをされていない方も当日参加ができます。たくさんの方にご参加いただければと思って 

おりますのでよろしくお願いいたします。（ひととき保育の申し込みは締め切りとさせていただいて 

おります。） 

 

【 家庭教育学級委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

７月１３日     第２回企画打ち合わせ、チラシ配布 
    ８月 １日     第２回企画の申し込み書回収、出席名簿作成 

９月 ３日     第２回企画打ち合わせ、チラシ再配布 
    ９月 ８日     第２回企画「ピラティス講習会」を開催 
   １０月 ３日      第３回運営委員会出席 

 

＜ 今後の予定 ＞ 

１１月  ２日     第３回企画チラシ原稿締め切り 
   １１月 ７日     第４回運営委員会 出席予定 

 

＜ 報告事項 ＞ 

（家庭教育学級委員長より） 

９月８日に第２回「ピラティス講座」を開催いたしました。たくさんのご参加をどうもありがとう 

ございました。今回は案内チラシの再配布をしたり、保護者会でもご案内したこともあり、参加人 
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数が５３名（申込者２２名、当日参加１５名、委員１６名）でした。たくさんのご参加をありがと 

うございました。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（家庭教育学級委員長より） 

第３回家庭教育学級として、１２月１８日（火）に小村俊平先生をお呼びして、「世界を目指せ～

どう変わる国際教育」を開催する予定です。たくさんの方にご参加いただければと思っております

のでよろしくお願いいたします。 

 

【 広報委員会 】 

＜ 活動報告 ＞   

７月１４日     第２回定例会 後半チーム 打ち合わせ 
７月１４日      こども祭り 取材 
７月２４～２７日  ラジオ体操 取材 
９月 ８日     家庭教育委員会 ピラティス講座 取材 
９月 ９日     風太郎フェスティバル 
９月２２日     第３回定例会 
９月２２日     おやじの会キャンプ 取材 
９月２５日     広報誌１８６号 配布 

１０月 ３日     第３回運営委員会 出席 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

１０月２１日     ５ブロックバレーボール会 取材 
   １０月２７・２８日  手作り広場 取材 

１１月 ７日     第４回運営委員会 出席予定 
 

＜ 報告事項 ＞ 

（広報委員長より） 

９月２５日に夏号を発行いたしました。ご協力いただきました皆様にお礼申し上げます。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（広報委員長より） 

冬号に関しまして来年２月の発行を目指して活動してまいります。関係各所の皆様にご協力いた 

だくことになると思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

【 役員選出委員会 】 

＜ 活動報告 ＞  

７月 ６日    ２０１９年度ＰＴＡ 会長選出用紙（役選だより第一号）発行 
             役選だより第一号を回収完了、次期会長については現在交渉中 
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９月２７日     ２０１９年度ＰＴＡ役員選出用紙（役選だより第二号）発行 
１０月  ３日     第３回運営委員会 出席 

 

＜ 今後の予定 ＞ 

引き続き次期会長候補への交渉継続 
１０月 ４日    ２０１９年度ＰＴＡ役員選出用紙（役選だより第二号）回収完了予定 

             正副委員長にて開封後、各クラスの推薦者へ交渉開始予定 
             ※役選だより第二号の未提出の方へは追加用紙配布予定 

１０月１３日    第２回定例会開催予定 
１１月 ７日    第４回運営委員会 出席予定 

 

＜ 報告事項 ＞ 

（役員選出委員長より） 

９月２７日にお配りしました PTA 役員選出用紙は現在回収中です。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（役員選出委員長より） 

引き続き、次期会長候補の方々に交渉を継続していきます。 

 

【 交通校外委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

■校外委員全体・正副委員の活動 
７月１４日 第２回定例会開催 
７月１４日 交通校外だよりＮＯ,１発行 
７月２０日 危険箇所チェック 
９月 ３日 旗持ち（各班にて活動） 
９月２５～２７日 旗持ち（各班にて活動） 

１０月 ３日 第３回運営委員会 出席（正副委員） 
■上北沢ラジオ体操 

７月２４～２７日  ラジオ体操開催（係り＋正副委員） 
８月１６日～    お礼状配布開始 

 ■桜上水ラジオ体操 
７月２１～３０日  ラジオ体操お手伝い（２８日は台風の影響で中止） 

■子どもを守ろう１１０番 
７月１４日   各班に「こどもをまもろう１１０番」の継続確認を依頼 
９月下旬   「こどもをまもろう１１０番協力のお願い」を保護者向けに配布 

■交通安全母の会 
９月 ５日     ポスター回収。選出された３作品を成城警察へ提出 
９月１１日     第３回母の会全体会 
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＜ 今後の予定 ＞ 

■校外委員全体・正副委員の活動 
１０月中旬   犯罪ゼロの日にあたり、パトロール 
１１月 ７日     第４回運営委員会 出席予定 
１１月        成城警察署管内地域環境連絡協議会情報交換会参加 

■子どもを守ろう１１０番 
１０月末       こどもをまもろう新規（保護者/地域）へのステッカー・ 

プレート配布、必要な方への交換（継続者） 
 

＜ 報告事項 ＞ 

（交通校外委員長より） 

・７月２０日に大阪府北部地震におけるブロック塀事故を受けて、通学路の危険個所のチェックを実施

しました。 

・７月２４～２７日のラジオ体操では熱中症の注意喚起に関して、副校長先生に学校から一斉メール 

 を送信していただきました。副校長先生、ご対応ありがとうございました。 

・８月１６日からラジオ体操にご協力をいただいた方にお礼状配布を行いました。 

 ・マクドナルド環八八幡山店 →８月１６日 

・オオゼキ八幡山店 →８月１８日 

・上北沢共栄会 →８月２１日 

・昭和信用金庫・下高井戸郵便局・朝日新聞祖師ヶ谷店 →８月２９日 

・サミット上北沢店 →９月３日 

・ファミリーマート上北沢駅前店 →９月７日 

また、上北沢小学校の校医でもある三宅小児科の三宅先生から飲料水をいただきました。この場

をお借りしてご報告させていただきます。 

・交通安全ポスターは３６名のご応募があり、そのうち２８名のご提出をいただきました。 

９月３日に校長先生と図工の松浦先生に学校代表３名を選出していただき、９月５日に成城警察

署に提出してまいりました。９月１１日の第３回母の会全体会にて受賞者の発表があり、今年度

は上北沢小学校からは１名の方が佳作に入賞しました。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（交通校外委員長より） 

１０月～順次、各地域班にて次年度の委員決めを行います。 

１１月５日（月）地域環境連絡協議会情報交換会への参加を予定しております。 

また同日、地域の危険箇所改善指導者講習会もあり参加を予定しておりましたが、人気の講習会の

為、抽選から外れてしまい、今回は参加できなくなりました。 

 

【 手作り広場実行委員会 】 

＜ 活動報告 ＞  

９月 ８日     第３回定例会開催 
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９月下旬      チラシ全校配布 校内ポスター掲示 
９月下旬      各幼稚園各小学校チラシ配布 ポスター掲示  

１０月 １日～    地域掲示板ポスター掲示 
１０月 ３日     第３回運営委員会出席 

７～１０月     各委員、担当団体打ち合わせ 画材準備 講習会 等 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

１０月１３日     第４回定例会開催予定 
１０月１３～１５日  校内事前展示予定（作品の告知） 
１０月２６日    第５回定例会開催予定（前日準備） 
１０月２７日     第３３回手作り広場 
１０月２８日     第３３回手作り広場 予備日 
１１月 ７日      第４回運営委員会 出席予定 

 

＜ 報告事項 ＞ 

（手作り広場実行委員長より） 

９月下旬にチラシ配布、ポスター掲示とありますが、現在準備中でして、今週中に校内の児童向けと 

近隣の幼稚園、保育園、小学校に配布し、町の掲示板にも掲示を行っていきます。 

また、手作り広場当日に向けて、各担当委員が各団体さんと打ち合わせ、準備を進めております。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（手作り広場実行委員長より） 

１０月１３～１５日の学校公開期間にいちょうホールにて手作り広場で作る作品の見本を展示いたし 

ます。 

１０月２７日（土）に第３３回手作り広場を開催いたします。（予備日は１０月２８日（日）） 

体育館での開催の為、雨天でも開催しますので実施日を予備日に移動したことはここ数年ではない 

のですが、近年台風などが猛威を振るうこともありますので、念のため予備日を設けております。 

 

【 役員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

７月１１日     学校保健委員会 出席 
７月１４日     上北沢地区委員会 子どもまつり 参加 
７月１７日     松沢地区委員会 出席 
７月２１日      上北沢区民センター 開館祭り お手伝い参加 
８月１８日     盆踊り 出店 
８月２１日     松沢地区委員会主催「子どものつどい」 誘導員として参加 
９月 １日     第２回風太郎実行委員会 出席 
９月３～８日    あいさつ隊 参加 
９月 ８日     第２回家庭教育委員会 講習会 出席 
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             第３回風太郎実行委員会 出席 
９月 ９日     風太郎フェスティバル 出店 
９月１０日     避難所運営訓練勉強会 出席 
９月１２日     上北沢地区委員会理事会 出席 

    ９月１５日     避難所運営訓練 参加 
    ９月１８日     松沢地区委員会 出席 
    ９月１９日     役員ミーティング 
    ９月２０日     ５ブロック会（給田小学校） 出席 
    ９月２１日     学校協議会 出席 

９月２２日     都小Ｐリーダー研修会 出席 
             風太郎役員会 出席 

９月２２～２３日  おやじの会主催 おやキャン 開催 
９月２６日     役員会 

             上北沢地区委員会総会 出席 
９月２９日     中町小学校 周年行事 出席 

１０月１～５日    あいさつ隊 参加  
１０月 ３日     第３回運営委員会 招集 

 

＜ 今後の予定 ＞ 

１０月 ６日     尾山台小学校 周年行事 出席 

１０月２０日     第２７回自由広場 

１０日２１日     5ブロックバレーボール大会 応援参加予定 

１０月２４日     役員ミーティング 

１０月２７日     手作り広場 お手伝い参加予定 

１１月 １日     役員会    

１１月３～４日    区民センター文化祭 出席 

１１月５～１０日   あいさつ隊 参加予定 

１１月 ５日     地域環境連絡協議会 出席予定 

１１月 ７日     第４回運営委員会 召集予定 

１２月 １日     ドッジボール大会 

 

＜ 報告事項 ＞ 

（１）５ブロック 

第４回５ブロック会が９月２０日（木）１０：００～給田小学校にて開催され「PTAの疑問・ 

質問」について意見交換をしました。 

（２）あいさつ隊 

９月３日（月）～8（土）保護者２６９名、地域の方２１名に参加していただきました。 

１０月のあいさつ週間は１日（月）から始まっており５日（金）までとなっております。 
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（３）上北沢地区 

７月１４日（土）１５時から１７時に上北沢小学校校庭にて子どもまつりが開催されました。 

参加児童は昨年より若干少ない６６４名でしたが、三連休の初日であった事や猛暑のためと推測

されます。今年もたくさんの児童が参加し、特に大きなトラブルや事故もなく終了し子供達も楽

しい時間が過ごせたと思います。 

（４）松沢地区委員会 

８月２１日（火）に「こどものつどい」が開催されました。 

上北沢小学校PTAは集合時に参加者のトイレ誘導、お見送り、翌日の片付けに参加しました。 

企画自体は滞りなく終了しましたが、年々猛暑が厳しくなってきている事から、今後は外遊びだ 

けではなく室内活動についての検討も行っていくとの事でした。 

（５）児童館・区民センター 

９月９日 風太郎フェスティバルが行われましたので報告致します。 

今回は初めてのかき氷でしたが16人のお手伝いと役員の方々の協力で販売目標 400食のとこ 

ろ423食販売することができました。 

売り上げは21,150円、材料費は7,290円でしたので13,860円の利益が出ました。 

ご協力ありがとうございました。 

（６）新BOP 

・今年は酷暑でしたので、新BOPの先生方は１００名ほどの児童の熱中症対策をする一方で、児 

童の健康を考え、校庭の気温を見計らって適宜な運動を促すという、両面での配慮をして下さい 

ました。また、子どもたちが安全に登校・下校できるよう、見守ってくださいました。 

・一輪車についてですが、ご存知ではない方もいらっしゃるかと思いますが、現在、学校と新BOP

とで交替しながら管理をしており、この８月に新BOP にて３台のタイヤの補修をしてください

ました。 

学校のみならず新BOPの先生方がこうした用具等をみてくださることで、児童が安全に遊べる 

環境が作られていることをお伝えします。 

（７）バレーボール 

１０月２１日（日）給田小学校にて５ブロックバレーボール大会が行われます。 

上小の試合時間は１０：５０～経堂小と対戦します。沢山の応援参加をお待ちしております。 

 

（バレーボール部 部長：勝部さんより） 

本日はお忙しい中、貴重なお時間をいただきましてありがとうございます。 

日頃はＰＴＡバレー部の活動にご理解いただきましてありがとうございます。 

１０月２１日（日）に給田小学校にて行われます。年に一度のブロックの代表校を決める大切な 

試合です。皆様の温かいご声援が力となりますので応援しに来ていただけると嬉しいです。 

 本日、運営委員会にお邪魔したのは、バレー部の現状を知っていただき、現状を打開するため 

のアイデアをいただきたいと思ったからです。 

年々バレー部員が減少し、活動自体が難しいという現状に直面しており、部としては、チラシ 

   配布、個人的な呼びかけで勧誘活動をしてまいりましたが、思うように部員が集まらず、手詰ま

りな状況に陥っております。現在は部員が９名おりますが、今年度１名の退部が決まっており、
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来年は部員が８名となってしまいます。 

上北沢小学校の代表として５ブロック大会に毎年出場させていただいているのですが、部員が 

   足りないことで大会には出場できますが不戦敗となり、次には進めなくなります。私たちとして        

   もそれは本望ではありません。 

皆様にご意見、ご協力いただき、バレー部の活動を認知いただきたいと思います。 

バレーボール部の活動日は本校の体育館をお借りして、水曜日は１７：００～１９：００、土曜 

日は１３：００～１４：００で行っております。 

    本日は、簡単なアンケートをお配りしました。部員を増やすための良いアイデアをご記入いた

だければと思います。 

 

（バレーボール部 副キャプテン：新井さんより） 

ママさんバレーは６人制と違って９人制で行うスポーツです。 

ＰＴＡ室にの賞状が飾ってありますとおり、過去全く戦歴がないわけではありません。部員の 

確保が切実な願いで、私たち部員のアイデアだけでは手詰まり感が出てきたので、ここにいらっ

しゃる皆さんや、ＰＴＡ会長・副会長さんのご指導をいただいてアイデアをいただきたいという

のが今日こちらに伺った主旨です。 

１０月２１日（日）に５ブロックという大会が給田小学校であり、昨年は上北沢小学校での開

催となりました。その際、校長先生、副校長先生にも来ていただき応援していただきました。し

かし、他校での試合となると足が遠のくと思いますが、来ていただいて応援していただければ嬉

しく思います。部員に参加してみる、部員を増やすにはどのようなアイデアがあるかご意見をい

ただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

（副会長 辻川より） 

私はバレーボールの経験はないのですが、部員の皆さんは練習の際には夜遅くまで活動してら 

   っしゃたり、おまつりの際にも活動してくださっており、とても有意義な活動をされていると思  

   います。 

９人制ということで試合に出られるかどうかが１番のポイントですので、各委員会で定例会の 

   際に様々なアイデアを出していただき、お配りしましたアンケート用紙にご記入いただき、次回 

   運営委員会（１１月７日）を期日としてＰＴＡ室の役員トレイにご提出いただきたいと思います。 

 

（会長 和泉より） 

今回、この話をどうして運営委員会まで持ち込まさせて頂いたのかと申しますと、委員会の皆さ

んの意見を募ったほうが良いと考えたからです。幅広い意見があったほうが良いですよね。そし

て、バレー部がどうして PTA から、世小 P から助成金が出ているのかを含めて、皆さんで一度

考えて頂きたいと思いました。健康増進のためですとか、保護者の心が健全であることで、子ど

もたちや学校を支えていくためになっている、という考えがあったからだと思います。バレー部

がなくなっても良い、というわけではないですよね。大切にしていくためにはどうしたら良いの

か、知恵を出していただけましたらと思います。 
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（8）おやじの会 

９月２２日（土）から２３日（日）にかけて、毎年恒例のおやキャンを開催しました。今年度の

おやキャンは例年に比べるとイベント数が少ない内容での開催となりましたが、参加した１５１

人の児童に大きな事故もなくイベントを進めることができました。 

「本来の目的である『有事の際を想定した体育館での宿泊訓練』が出来た事は良かったと思いま

す。おやキャン初参加の１年生及び低学年が多い参加だったことを考えると内容盛りだくさんで

はなく、余裕のある進め方が結果的に参加児童やおやキャン経験の少ないおやじ会員にも良かっ

たのではないかと思います。今年の経験を生かし来年は内容のレベルアップを図れるよう励んで

いきたいと思います。」とおやじの会、会長木下さんよりお話がありました。 

（９）その他 

・避難所運営訓練 

９月１５日（土）９：３０～１２：３０に上北沢小学校において避難所運営訓練が行われ、役員 

が参加しました。その前段として9月10日（月）に上北沢町づくりセンターの職員の方々にお越 

しいただきましてPTA室にて役員向けの避難所運営訓練の事前の勉強会を行いました。 

９月１５日当日は、上北沢小学校避難所運営委員の方々とともに、「総括・情報班」「避難所班」 

「給食・物資班」「救護・衛生班」の各班に分かれ、世田谷消防署上北沢出張所の署員の方々か 

ら、発電機の使用方法や応急救護演習やマンホールトイレの設置方法や受水槽の使用方法につい 

ての説明を受け、訓練を行いました。 

訓練後は、各班で訓練の振り返りや意見交換を行い、その後全体での意見交換、反省会を行いま 

した。今回の訓練で、災害が発生した際の避難所の運営の流れが分かりました。 

  

（会長 和泉より） 

避難所運営訓練に関しまして、例年、たすかるスタンプを付与させていただいておりましたが、今年度 

は上北沢町づくりセンターより、避難所運営委員のみで１つずつ丁寧に実施しシュミレーションを細か 

くしたいとの要望がありました為、ＰＴＡ会員の皆様へは周知せず、また参加の募集は行いませんでし 

た。 

次回たすかるスタンプカードのスタンプを付与するのは、１１月２５日（日）１０：００～八幡山小学 

校にて行われる「上北沢地区防災訓練」です。こちらは６スタンプを付与いたしますので是非ご参加く 

ださい。よろしくお願いいたします。 

 

＜ 連絡事項 ＞ 

（１）５ブロック 

１１月２６日（月）１０：００～１２：００武蔵が丘小学校体育館にて5ブロック研修会が開 

   催されます。昭和大学大学院保健医療学研究所科 准教授の副島賢和先生をお迎えし、講演テー

マ「涙も笑いも力になる～院内学級の子どもたちが教えてくれた大切なこと～」についてお話し

いただきます。素晴らしいお話が聞ける良い機会ですので、ぜひご出席ください。 

（２）あいさつ隊 

次回は１１月５日（月）～１０日（土）まで行う予定です。 
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（３）その他 

・山谷稲荷神社御祭禮 

今週末１０月６(土）〜７日（日）にかけて山谷稲荷神社のお祭りがあります。町内を大人神輿 

と子ども神輿が巡回します。６日は模擬店が11時からはじまり、子ども神輿が２時と４時には 

じまります。７日は大人神輿が１０時半から始まり、校長先生、副校長先生、そして私とで半纏 

を着て一緒に回る予定です。是非、いらしてください。 

・上北沢区民センター文化祭 

１１月３日〜４日に区民センターにて文化祭が行われます。地域の方々が様々な作品を出展され 

ます。ちょうど、本年度は上北沢小学校でも展覧会がありますので、大人の作品と子どもの作品 

とを楽しめる良い機会です。是非、ご参加ください。 

・展覧会 

7月と9月に皆様にお手紙にてご案内しております通り11月１６日（金）と１７日（土）に上北 

沢小学校において展覧会が開催されます。 

子ども達の作品の他に、先生方や地域の方そしてPTA会員の皆様やそのご家族の作品を、PTA 

ブースであるミーティングルームにて展示したいと考えておりますので是非皆様のご参加をお 

願いいたします。 

また今年度の試みとして、PTAの作品を展示会当日に作ってみようと考えております。 

具体的には「WE LOVE 上北沢小学校」と称して、皆様から上北沢小学校の良いところ、好 

きなところを所定の用紙にご記入いただき、それを桜の花びらに見立てて大きな模造紙に飾り、 

メッセージつきの満開の桜の花を作りたいと考えておりますので、皆様のご参加をよろしくお願 

いいたします。 

 

 

４．その他の連絡事項                               

会計より 

・盆踊り収支報告と寄付先について 

8 月１８日に行われました盆踊りについて収支報告いたします。 

食品、おもちゃ等の総売上は 107,970 円でした。これから、仕入・消耗品等の諸経費 46,145

円を差し引き、利益は 61,825 円となりました。購入いただいた皆様、お手伝いいただいた皆

様ご協力ありがとうございました。 

また、後日行われる展覧会の PTA ブースにおいて募金箱を設置する予定です。 

上記盆踊りの利益と、募金箱の額を合わせて、第 5 回運営委員会までに寄付先を確定し、３月中

に寄付したいと考えております。寄付先、割合等アイデア等がありましたら、PTA メールにて

ご連絡いただければと思います。引き続きどうぞよろしくお願いします。 

 

・ネームプレートについて 

ネームプレートについて、役員会にて次のように取り決めましたのでご報告いたします。 

これまで、新入生や転入生に、リサイクルの観点から新品とリサイクル品との両方を配布してい

ましたが、来年度以降の新入生、今年度以降の転入生の保護者の方については新品をご提供いた
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します。 

在校生の保護者の方で現在使用しているネームプレートが古くなった場合、紛失された場合又は

追加で取得したい場合は、新品が良い場合は従来通り購入いただきます。金額は 160 円となり

ます。卒業生から回収したリサイクル品でよろしい場合は無償で交換、提供いたします。この場

合は、役員立ち会いの上、現在あるリサイクル品の中から保護者の方にお選びいただきます。交

換期間は 12 月の保護者会から１週間程度を考えております。 

詳しくは後日配布いたしますお手紙にてご確認ください。 

また、この内容を 12 月の保護者会で学級代表委員の各クラス委員の方にご案内いただきたく思

います。ご協力の程、どうぞよろしくお願いします。 

 

・領収証の宛名について 

領収書の宛名は「上北沢小学校ＰＴＡ」としてください。宛名がない場合、経費として認められ

ない場合がありますので、くれぐれもご注意ください。 

 

・コピー用紙等の消耗品について 

コピー用紙や封筒、インクなど無くなりそうな場合は、会計までご連絡ください。 

また、コピーについておおむね一児童もしくは一家庭につき 3 枚以上使用する予定がある場合も、

会計までご連絡ください。 

 

 

５．審議事項                                    

（１）書記・会計のポイント数の増加について（参照：スマイルＰＴＡ P．１７） 

（会長 和泉より） 

《現行》 

副会長：10 ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

書記：８ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

会計：８ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

             ↓ 

《改定案》※本年度（２０１８年度）役員より適用とする 

副会長：10 ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

書記：10 ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

会計：10 ポイント（立候補はプラス２ポイント） 

 

理由：役員の活動を通して、副会長・書記・会計とそれぞれが重要な役割を担っており、内容（質

的）だけでなく、量的にも他の役員と遜色がありません。それにも関わらず、現行のポイン

ト数に２ポイントの差があり、この差を解消し、同率のポイント数にすることが望ましいと

考えます。 
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（２）周年行事委員会の立ち上げについて（参照：スマイルＰＴＡ P．９） 

（会長 和泉より） 

《現行》 

・役員：２名（副会長） 

・お手伝いさん：各クラス２名 

       ↓ 

《改定案》 

・役員：１名（副会長） 

・委員：各クラス１名 

※お手伝いさんの数については、他の行事との兼ね合いをみて今後の運営委員会にて定めることと

する。 

 

（学級代表委員長より） 

 毎年、委員会・お手伝いを選出する学級代表委員会としては、毎年の選出の状況を鑑みて、各クラス

の周年行事委員会の委員１名、お手伝いを２名を、もしできることでしたらば、お手伝い１名にしてい

ただけると助かりますが、お手伝いの募集人数を今後、再考していただく余地はありますか？ 

 

（会長 和泉より） 

 お手伝いさんの人数に関しては、現在、各クラス２名のところを１名に出来るかどうかを考えており

ます。併せて、たすかるスタンプカードの付与や他の委員会の皆さんに通常の業務を減らして周年行事

をお手伝いしていただくという方法も考えております。 

 

（役員選出委員長より） 

 １２月１５日に互選会がある関係で、次回の運営委員会（１１月７日）で決議をしていただきたいと

思います。 

 

審議事項（１）（２）については、各委員会に持ち帰っていただきご意見をまとめて下さい。次回運

営委員会（１１月７日（水））にて決議を行いたいと思いますので、それまでに定例会がない委員会

さんも必ずメールやラインなどのＳＮＳで委員会内のご意見を集約していただきたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

 

６．副校長先生あいさつ                        

６点ほどお話いたします。 

① 廊下に展示されております夏休みの自由研究の作品は、来校された際は、ご自由にご覧いただけれ

ばと思います。（教室内の参観は学校公開の時にお願いいたします。） 

② 働き方改革に関連して、仕事を減らしていくことが大事ですが、どうしても減らせない仕事もあり

ます。その時は笑顔で楽しく働くことがストレス軽減にもつながり大事なことだと思います。 
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本校では、校長先生がいつもニコニコしてくださっていることで、とても働きやすい環境であると

職員室でとても話題になっています。ＰＴＡの皆さんも是非笑顔で過ごしていただきたいと思いま

す。 

③ 台風関連について、台風２４号の通学路の被害情報をありがとうございました。松沢教会の倒木が

ひどい被害でしたが、夜までに倒木の処置ができて翌日には安全な通学路が確保できました。 

校内でも何か所か被害がありまして順次対応をしております。今後とも臨機応変な対応をお願いい

たします。 

④ 夏休みのプールについて、5 ブロックの中でも対応がまちまちであったようです。学校で中止にし

た回もありましたが、夏休みのプールは基本的に選択して行うものなので、それぞれのお子さんの

体調に合わせて参加の有無を決めていただければと思います。 

⑤ 学校公開の案内について、これまでは授業の内容なども細かく表示した案内文をお配りしておりま

したが、授業の進捗状況により内容が変わることもありますので、今回からは「場所と教科」のみ

を表示させていただきますのでご理解いただきたいと思います。また、学校公開参観後のアンケー

トのご提出もよろしくお願いいたします。先生方のやる気を引き出すような内容だとありがたいで

す。 

⑥ 学校運営委員会主催のサマースクールが夏休み中に開催されました。来年度以降もより良いものと

なるように考えていきたいと思います。学校運営委員会からのお便りも出ますのでよろしくお願い

いたします。 

 

 

7. 次回の運営委員会日程                           
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